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ACTA SESION EXTRAORDINARIA 4651 

 

 

Acta de la Sesión Extraordinaria número cuatro mil seiscientos cincuenta y 

uno,         celebrada por la Junta Directiva del Instituto Nacional de Aprendizaje, 

en el Edificio de Comercio y Servicios en el Paseo Colón, a las catorce horas 

del   diecisiete de   octubre   del  dos mil catorce, con la asistencia de los 

siguientes Directores: Sr. Minor Rodríguez Rodríguez, Presidente Ejecutivo;   

Sr. Tyronne Esna Montero;  Vicepresidente; Sr. Carlos Lizama Hernández, 

Pbro. Claudio María Solano Cerdas;  Sr.  Jorge Muñoz Araya;  Sr. Luis 

Fernando Monge Rojas; Sr. Carlos Humberto Montero Jiménez. Ausentes por 

motivos de sus cargos,  Sra. Alicia Vargas Porras, Viceministra de Educación 

y  Sr. Víctor Manuel Morales Mora, Ministro de Trabajo y Seguridad Social.    

Por la Administración: señor José  Antonio Li Piñar, Gerente General, Sr. 

Durman Esquivel, Subgerente Administrativo. Por la Auditoría Interna, Sra. 

Silvia Coto Ramírez, Subauditora Interna. Por la Asesoría Legal, Sra. Paula 

Murillo Salas Por la Secretaría Técnica: Sr. Bernardo Benavides Benavides, 

Secretario Técnico de Junta Directiva. 

 

ARTÍCULO PRIMERO: 

 

Presentación del Orden del Día 

 

El señor Presidente a.i.,  somete a consideración de la Junta Directiva el Orden del 

Día, e indica  

 

Se aprueba el Orden del Día de la siguiente manera: 
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1. Presentación del Orden del Día. 

2. Reflexión. 

3. Modificación del Acuerdo núm. 340-2014-JD. 

4. Unidad de Recursos Financieros. Oficio URF-1062-2014. Informe de ejecución 

presupuestaria del III trimestre del año 2014 

5. Subgerencia Administrativa. Oficio SGA-650-2014 sobre presentación de la 

ñPropuesta Plan de Mejora Regulatoria Institucionalò. 

6. Asesoría Legal. Oficio ALEA-525-2014 mediante el cual se presenta el informe 

sobre la donaci·n terreno ICE ñPlantel Abejonalò. 

7. Opinión  de la Secretaría Técnica en cumplimiento del Acuerdo número 306-2014-

JD sobre recurso de apelación interpuesto por el Lic. Guillermo Angulo Álvarez, en 

la licitación pública 2010LN-000010-01. 

 
COMUNICACIÓN DEL ACUERDO N° 341-2014-JD 
 

 

CONSIDERANDO: 

 

1. Que el señor Vicepresidente de la Junta Directiva, Tyronne Esna Montero, somete 

a discusión y aprobación el proyecto del Orden del Día de la Sesión Extraordinaria número 

4651. 

2. Que no hubo ninguna observación al Orden del Día por parte de los señores 

Directores presentes. 

 

POR TANTO: 

 

POR UNANIMIDAD DE LOS DIRECTORES PRESENTES A LA HORA DE LA 

VOTACIÓN, SE ACUERDA:  
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ÚNICO: APROBAR EL ORDEN DE DÍA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA NO. 

4651, EL CUAL NO TUVO NINGÚN CAMBIO POR PARTE DE LOS SEÑORES 

DIRECTORES. 

 

ARTÍCULO SEGUNDO: 

Reflexión. 

 

El señor  Director Solano Cerdas,    procede con la Reflexión del Día. 

 

ARTÍCULO TERCERO 

Modificación del Acuerdo núm. 340-2014-JD. 

 

El señor Presidente a.i.,  solicita al señor Secretario técnico que se refiera a este 

tema. 

 

El señor Secretario Técnico, menciona que en la Sesión anterior, se tomó el acuerdo 

340-2014, en relación con la celebración de la Sesión Extraordinaria del día de hoy 

y con único punto de Agenda, el Informe de Auditoría Interna, sobre el Tiempo 

Extraordinario.  En ese sentido, la señora Auditora Interna, solicitó el traslado del 

tema, para la Sesión del próximo lunes 20 de octubre. 

 

Indica que en virtud de lo anterior, solicita que se deje sin efecto el acuerdo en 

mención, para poder hacer válida la Agenda aprobada para el día de hoy y no tener 

el problema de un acuerdo que circunscribe un tema diferente. 
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La señora Murillo, Representante de la Asesoría Legal,  comenta que se debe 

indicar que los temas que se verán el día de hoy, son de carácter urgente, por los 

diferentes criterios de la Contraloría General de la República, en cuanto a la 

realización de las sesiones extraordinarias. 

 

El señor Presidente a.i., acota que de acuerdo con lo solicitado por el señor 

Secretario Técnico, el acuerdo 340-2014-JD, queda sin efecto. Asimismo, se 

confirma la urgencia de ver los temas, que se incluyen en el Orden del Día de la 

presente Sesión. 

 

Somete a votación la propuesta. 

 

COMUNICACIÓN DEL ACUERDO N° 342-2014-JD 
 

 
 
CONSIDERANDO: 

 

1. Que el señor Secretario Técnico, Bernardo Benavides Benavides, interpuso 

ante los miembros de la Junta Directiva, recurso de revocatoria contra el acuerdo 

número 340-2014-JD, de fecha 13 de octubre de 2014, en el cual se aprobó realizar 

una sesión extraordinaria el viernes 17 de octubre de 2014, con el fin de que  ese 

órgano colegiado conociera el informe de la Auditoría Interna sobre el tiempo 

extraordinario. 

 

2.  Que el señor Secretario Técnico informa a los señores Directores, que el 

recurso de revocatoria obedece a que la señora Auditora Interna, Rita Bustamante, 

solicitó el traslado del tema de marras para ser conocido en la sesión del próximo 

lunes 20 de octubre, por lo que habría que dejar sin efecto en su totalidad el acuerdo 

340-2014-JD. 



                   Acta Sesión Extraordinaria 4651 
   17 de octubre del 2014 

5 
 

 

 

 

3. Que, presentado por el Vicepresidente Tyronne Esna Montero, en ejercicio 

de la Presidencia, el nuevo orden del día, la representante de la Asesoría Legal, Lic. 

Paula Murillo Salas, solicita  que la Junta Directiva señale  el carácter de urgente 

que tienen los temas a la hora de convocar a sesiones extraordinarias. 

 

POR TANTO: 

 

POR UNANIMIDAD DE LOS DIRECTORES PRESENTES A LA HORA DE LA VOTACIÓN, 

SE ACUERDA:  

PRIMERO: ACOGER EL RECURSO DE REVOCATORIA PRESENTADO POR LA 

SECRETARÍA TÉCNICA EN CONTRA DEL ACUERDO NÚMERO 340-2014-JD, POR LAS 

RAZONES EXPUESTAS EN EL CONSIDERANDO SEGUNDO DEL PRESENTE 

ACUERDO. 

 

SEGUNDO: QUE LA JUNTA DIRECTIVA SEÑALA EL CARÁCTER DE URGENCIA QUE 

TIENEN LOS TEMAS INCORPORADOS EN EL ORDEN DEL DÍA DE LA SESIÓN 

EXTRAORDINARIA NO. 4651  PARA LOS EFECTOS JURÍDICOS 

CORRESPONDIENTES. 

 

ACUERDO APROBADO EN FIRME POR UNANIMIDAD 

 

ARTÍCULO CUARTO: 

Unidad de Recursos Financieros. Oficio URF-1062-2014. Informe de ejecución 

presupuestaria del III trimestre del año 2014 

 

El señor Presidente a.i., somete a consideración de la Junta Directiva, el tema que 

será presentado por el señor Jorge Soto, Jefe de la Unidad de Recursos Financieros 

y el señor Héctor Gómez, Jefe del Proceso de Presupuesto. 
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El señor Soto, procede con la presentación de acuerdo con las siguientes filminas: 
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El señor Presidente a.i., Tyronne Esna Montero,  indica que en el comparativo de 

gastos, el acumulado 2012-2013 y 2014, se observa que el de este año es menor, 

por lo que consulta a qué se debe esta situación. 

 

El señor Soto, responde que siempre se ha mantenido un porcentaje parecido, es 

decir de un 67, 67, 65, y en este último trimestre, por lo general sucede que están 

pendientes cancelaciones de compra de equipo, de algunas licitaciones porque han 

tenido atrasos, por lo que se finiquita el pago en el cuarto trimestre del año, ese 

podría ser un ejemplo, sin embargo, tendría que revisar con detenimiento a qué se 

debe en este caso, ese 2% de rebajo. 
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El señor Presidente a.i., indica que le interesa ese dato, porque pueden decir que 

son porcentajes parecidos, pero si se ve en millones de colones, no está parecido, 

porque hay una diferencia. 

 

El señor Gómez, responde que en este caso, las partidas andan muy parecidas con 

las del año pasado, sin embargo la de equipo o bienes duraderos, es la que presenta 

mayor déficit en cuanto a gasto, porque tal vez hay situaciones en la parte de 

licitaciones, que no se han logrado cancelar todavía algunas órdenes de compra de 

bienes duraderos, que no se han podido cancelar, pero se espera que de acá a fines 

de año, se equipare ese monto con los del año pasado. 

 

El señor Subgerente Administrativo, acota que lo mencionado por el señor Gómez, 

es lo correcto, porque ese 2% que parece poco, si se traduce a valor absoluto, 

representa varios millones.   

 

En ese aspecto, debe decir que este año se tiene la particularidad de que se tenía 

cargado el presupuesto, en cuenta 5 Megaproyectos, como por ejemplo Cartago, 

Heredia, SEGRIPLAST y por ruta crítica no se va a poder ejecutar parte de ese 

monto y con solo ese hecho, les afecta porcentualmente un poco, el decrecimiento 

al tercer trimestre, de 67 a 65%. 

 

En ese caso, espera que puedan repuntar, haciendo algunos esfuerzos, 

precisamente el día de hoy, están los  señores Gestores Regional y el  de 

Normalización, haciendo giras a todas las Regionales y en este momento están en 

la Regional Brunca, analizando los presupuestos, los saldos que se tienen, cómo 

se puede mejorar la ejecución, qué falta por ejecutar y si esos saldos se pueden 

invertir en otras cuentas. 
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El señor Presidente a.i., indica que en el documento que se les envió, hay un cuadro 

comparativo de ejecución presupuestaria, de gasto efectivo, y no lo ve en la 

presentación, en cambio, en el otro es un 2%.  En el comparativo 2013-2014, se 

bajó un 5% y no lo logró apreciar. 

 

En ese sentido, bajar un 5%, comparado con el 2012, era un 58.2, en el 2013 sale 

un 60% y en el 2014 sale un 55%, es decir ahí se está bajando un 5%, comparado 

con el 2013, por lo que es un poco más problemático, porque ya no es un 2%. 

 

En virtud de esto, le gustaría que la próxima vez, se les pueda traer el dato de a qué 

se debe, porque si se ve en números fríos, se podría decir que se bajó, pero a lo 

mejor hay alguna razón del por qué se dio eso, pero como no se dice, 

particularmente le surgen algunas dudas, que le gustaría se evacúen. 

 

El señor Gómez, responde que eso se refiere más que todo, a que el presupuesto 

del año 2014, pasa a 104 mil millones.  El Presupuesto del año 2012 era de 89 mil 

millones y el del 2013 era de 95 mil millones, por lo que se puede ver, que a nivel 

de cifras, se ha gastado mucho más este año, sim embargo, por el monto del 

presupuesto, se ve una ejecución más baja y se ha ejecutado más en miles de 

colones. 

 

El señor Presidente a.i., acota que esa puede ser la respuesta que le dan, pero 

porcentualmente es lo mismo, y los que saben de números se van a referir a lo 

porcentual, indiferentemente de que haya subido el presupuesto, porque es el 

porcentaje de ejecución. 
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Reitera que se debe tener claro, que el porcentaje de ejecución del 2013 al 2014, 

ha bajado un 5%, por lo que particularmente, si en el 2013 eran 110 millones y el 

2014 son 125 millones, le tiene sin cuidado, porque se va al porcentaje de ejecución. 

 

Piensa que tiene que haber un motivo o un porqué de esta situación, es eso lo que 

quiere conocer, la razón por la que no se han ejecutado presupuestariamente los 

gastos. 

 

El señor Director Lizama Hernández, piensa que el área financiera lo que hace es 

presentar una fotografía de los resultados, desde el punto de vista financiero-

presupuestario en este caso, y no son los responsables del por qué se gastó menos 

o más, porque lo que traen es el dato exacto de cuánto se gastó de menos, o de 

más, en términos comparativos, pero la causa la manejan las Unidades Regionales, 

Procesos y otros. 

 

Sin embargo, la parte financiera tiene que ser para la Junta Directiva y para los 

Gerentes, una especie de faros que alumbren cuando aparecen datos que sean 

extraños, por lo que si de repente, en un determinado rubro, hay una diferencia de 

tres puntos porcentuales, por ejemplo, debería haber una nota adjunta con la 

explicación, que tienen que pedir a los responsables, en este caso es en Bienes 

Duraderos. 

 

En ese aspecto, si aparece un dato con un movimiento porcentual muy alto, tiene 

que pedir la explicación, porque es a la parte financiera a la que le van a hacer la 

pregunta, porque son los encargados de traer la información. 

 

El señor Presidente a.i., agradece a los funcionarios por la presentación. Se retiran 

del Salón de Sesiones. 
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Somete a aprobación el contenido del Oficio URF-1062-2014, sobre Informe de 

ejecución presupuestaria del III trimestre del año 2014. 

 

COMUNICACIÓN DEL ACUERDO N° 343-2014-JD 

 

CONSIDERANDO: 

 

1. Que mediante oficio URF-1062-2014, de fecha 14 de octubre de 2014, el señor 
Jorge Eduardo Soto Solís, Jefe de la Unidad de Recursos Financieros, remite para 
conocimiento, análisis y eventual aprobación por parte de los miembros de la Junta 
Directiva, el ñINFORME DE EJECUCION PRESUPUESTARIA CORRESPONDIENTE AL 
III TRIMESTRE 2014ò.  
 

2.  Que dicho informe literalmente indica: 
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INSTITUTO NACIONAL DE APRENDIZAJEINFORME DE INGRESOS Y 

EGRESOS 

III TRIMESTRE 

EJERCICIO 2014 
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Instituto Nacional de Aprendizaje  

INFORME DE INGRESOS 
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Instituto Nacional de Aprendizaje  

INFORME DE EGRESOS 

Instituto Nacional de Aprendizaje  

RESUMEN GENERAL 

POR PARTIDAS 
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Institu to Nacional de Aprendizaje  

INFORME GENERAL 

DEL PRESUPUESTO POR PROGRAMAS 

Instituto Nacional de Aprendizaje  

PROGRAMA Nº 1  

SERVICIOS CAPACITACION Y FORMACIÓN  

PROFESIONAL 
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Instituto Nacional de Aprend izaje 

PROGRAMA Nº 2 

APOYO ADMINISTRATIVO  
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Instituto Nacional de Aprendizaje  

INFORME  

MODIFICACIONES INTERNAS 
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Instituto Nacional de Aprendizaje  

INFORME PRESUPUESTO EXTRAORDINARIO 

III TRIMESTRE  2014 
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Instituto Nacional de Aprendizaje  

INFORME EJECUCION PRESUPUESTARIA 

III TRIMESTRE  2014 

Instituto Nacional de Aprendizaje  

RESUMEN GENERAL 

POR PARTIDAS 

III TRIMESTRE 2014 
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Instituto Nacional de Aprendizaje  

INFORME TRIMESTRAL PRESUPUESTO  

POR PROGRAMAS  

Instituto Nacional de Aprendizaje  

INFORME DE EJECUCION PRESUPUESTARIA 

PROGRAMA   1 

 SERVICIOS CAPACITACION Y FORMACIÓN PROFESIONAL  

III TRIMESTRE 2014 

 


